
Провиденциальная история восстановления и изменение 

представлений о Боге 

 
1. В эпоху Ветхого Завета «богом» были ангелы 

1.1. Эпоха Ветхого Завета — это эпоха слуги 

Совершив грехопадение, человек деградировал до положения вне сферы Принципа. 

Как низко он пал? Человек оказался в мире, где он уступает даже ангелам, Божьим 

слугам! Принцы и принцессы, которым предстояло стать владыками, скатились ниже 

слуг, поэтому им надлежит снова подняться вверх. Итак, человек должен начать свой 

путь с положения слуги слуг и далее подняться соответственно до положения слуги, 

приемного сына, незаконнорожденного сына и, наконец, родного сына. Далее, пройдя 

через положение матери, ему предстоит вернуть себе положение Адама, отца. Это и 

есть восстановление. Провидение спасения напоминает возвращение больного в 

здоровое состояние, в котором он находился до болезни. Мы все должны 

выздороветь! Итак, провидение спасения — это провидение восстановления. 

Провидение восстановления невозможно осуществить наобум. Люди говорят: 

«Просто верь — и ты спасешься». Так ничего не получится!  

Человек пал; тем не менее он не может оставить Бога. Поэтому ему приходится 

карабкаться наверх из положения слуги слуг. Что значит «слуга слуг»? Это человек, 

у которого нет господина. Падший человек должен явить преданность Богу, начав 

свой путь с положения слуги слуг. Сатана был архангелом, то есть Божьим слугой. 

Человек последовал за слугой, и теперь, чтобы вернуться к Богу, он должен, даже 

будучи слугой слуг, выказать преданность Богу. Нужно непременно достичь такого 

эталона!  

В эпоху Ветхого Завета Бог заставлял людей делать жертвоприношения. Он пытался 

найти человека, который смог бы стать Его слугой. В этом — смысл ветхозаветной 

истории. Бог потерял человека, и в результате все перевернулось вверх дном. Человек 

опустился ниже всего сущего. Он стал хуже, чем все сущее, поэтому ему пришлось 

делить пополам объекты творения, которые находились ближе к Богу, чем он сам. Бог 

словно бы говорил при этом: «Это тебе, а это — Мне». Иными словами, возникла 

необходимость приносить Богу жертвы, поделенные пополам. Из-за кого это 

случилось? Не из-за Бога, и даже не из-за сатаны. Такая необходимость возникла, 

оттого что человек не выполнил свою долю ответственности. Вы должны знать об 

этом! Человек стал наследником сатанинского рода именно потому, что не справился 

со своей долей ответственности.  

С провиденциальной точки зрения время до Ветхого Завета, до Иакова — это эпоха 

слуги слуг, время от Иакова до Иисуса — эпоха слуги, время после Иисуса — эпоха 

приемного сына, а время Господа Второго пришествия — это эпоха родного сына. 

Наступила эпоха сына, а сыну нужны родители. Стало быть, нам следует пройти через 

эпоху родителей и вернуться к Богу.  

Ветхозаветная эпоха была эпохой слуги. В это время Бог пытался восстановить 

человека, оказавшегося на положении слуги слуг, до положения слуги. Даже Авраам 

был всего лишь слугой и не смог стать Божьим сыном. Бог утвердил положение слуги 

слуг и определил, каким должен быть путь преданности. Итак, Бог на протяжении 

всей истории пытался перетянуть человечество на Свою сторону и сплотить его 

воедино, чтобы наш мир перестал быть ареной действий злых сил и перешел на 



сторону Небес. Так развивалось Божье провидение. Иаков тоже победил как слуга, а 

не как сын. В ходе провидения Бог стремился восстановить человека из положения 

слуги слуг до положения слуги, а из положения слуги — до положения приемного 

сына.  

Рассматривая в целом исторический процесс восстановления, мы видим, что к 

настоящему моменту Божье провидение миновало три стадии — формирования, 

роста и завершения. Ветхозаветная эпоха — это эпоха слуги, новозаветная — эпоха 

приемного сына, эпоха Завершенного Завета — это эпоха истинных детей. Минуя эти 

эпохи, мы вступаем в эпоху Истинных Родителей. Таков путь восстановления. 

Провидение спасения человечества в ветхозаветную эпоху было направлено на то, 

чтобы спасти людей, подняв их до положения слуг. В то время Бог должен был 

утвердить некий победоносный центр, неизменный от начала и до конца. Иначе 

невозможно построить основание для восстановления людей до положения слуг. Вот 

почему Бог сделал центральными личностями Ноя, Авраама и других и ценой 

многочисленных жертв направлял историю на протяжении четырех тысяч лет.  

Чем занимался Бог в эпоху Ветхого Завета? Весь мир стал владением сатаны, и по 

этой причине Бог стремился утвердить людей на стороне Неба, заставляя их делать 

жертвоприношения. Так Он искал Себе слуг. Он не мог найти для Себя даже 

приемного сына! Он искал тех, кто смог бы по крайней мере стать слугой слуг. В 

сатанинском мире все люди являются детьми сатаны, и Бог не мог просто взять и 

отнять их у него. В результате Он вытаскивал из сатанинского мира и собирал 

разочарованных людей. Занятие унылое, но Богу, тем не менее, приходилось 

разгребать всякий мусор. Все это время Он имел дело с отбросами! Здесь легких путей 

нет — нужна жертва. Необходимо пережить процесс жертвоприношения.  

Небеса находили людей, которые в сатанинском мире не смогли стать даже слугами, 

и стремились сделать их слугами слуг в Божьем мире. Такова была ветхозаветная 

история. Вот почему Бог вовлек в борьбу Иакова с Исавом. Это же касается и Ноя. 

Бог уводил Своих избранников далеко в чужую страну. Он брал людей, бывших 

слугами слуг сатанинского мира, и, когда Его избранники, оказавшись в изоляции, 

валились с ног от усталости, делал их Божьими слугами.  

Сатана относится к человеку как к врагу. Человек не может стать ему даже слугой! 

В ветхозаветную эпоху Бог старался обратить таких людей в Своих слуг. Затем Он 

пытался сделать слугу приемным сыном, а приемного сына — родным. Он стремится 

сделать родных детей братьями и сестрами, чтобы потом благословить их как 

женихов и невест. В конце концов Бог желает помочь им занять положение истинных 

родителей. Истинная семья, основанная на Боге, была утрачена, поэтому 

восстановление направлено на поиски такой семьи. Брачный пир Агнца — это не что 

иное, как возведение Иисуса на положение Истинного Родителя. 

С помощью Своих слуг Бог учил людей, что Он — их Отец. Для этого Он 

использовал ангелов, Своих слуг. Это было в эпоху Ветхого Завета. Затем Он 

действовал через Своего Сына. Эта эпоха называется эпохой Нового Завета. 

Впоследствии Бог стал действовать с помощью Святого Духа. 

Бог неизменно желал, чтобы человек наладил отношения со всем сущим и с Ним 

Самим. Ради этого Он старался вытянуть падшего человека наверх: с положения 

слуги до положения приемного сына, затем — родного сына и, наконец, родителя. В 

процессе этого необходимо разорвать узы, связывающие людей с грехопадением — 

причиной всех страданий, чтобы достичь единства творения, человека и Бога, когда 



Божья радость становится радостью людей, а радость людей — радостью творения. 

Бог хотел жить ради Своих сыновей и дочерей, сделать их предметом Своей гордости, 

чтобы ими можно было похвалиться перед миром творения и даже перед миром 

ангелов.  

Если задуматься, эпоха Ветхого Завета — это четыре тысячи лет до рождения 

Иисуса. Существовало ли в то время такое понятие, как «Благословение»? Можно ли 

было благословить семью во имя Бога? То была эпоха слуги, и люди пребывали в 

сфере архангела-слуги. Архангел не может жениться, он должен сохранять безбрачие. 

Если у Бога нет семьи, если Его сыновья и дочери еще не вступили в брак, может ли 

жениться слуга? (Нет, не может.) 

1.2. В эпоху Ветхого Завета вместо Бога трудились ангелы 

Чтобы восстановить оскверненную землю, Бог вершит провидение спасения, 

налаживая отношения с людьми с помощью ангелов. Совершив грехопадение и 

предав Бога, люди пали так низко, что их даже нельзя сравнить с остальным 

творением! И вот, чтобы воссоздать отношения с ними, Бог осуществляет провидение 

спасения. На протяжении ветхозаветной и новозаветной эпох вплоть до нашего 

времени Бог трудился над тем, чтобы построить мост, который позволил бы Ему 

владычествовать над людьми, пребывающими во власти сатаны под грузом его 

обвинений. По первоначальному плану в эпоху Ветхого Завета Бог должен был делать 

все Сам лично и предстать перед людьми во всей Своей славе. Однако Божий 

промысл не удался, и Бог с печалью в Сердце пошел другим путем. Он стал 

сообщаться с людьми через ангелов, Своих посредников. Так Он действовал в эпоху 

Ветхого Завета. Бог установил эталон, в соответствии с которым Он мог использовать 

ангелов в Своей работе.  

В эпоху Ветхого Завета Бог трудился над созданием сада свободы — 

освобожденного Небесного Царства, используя ангелов в качестве подручных. Чтобы 

из положения слуги войти в благодатную сферу освобождения и стать Божьим сыном, 

человек должен быть готов с радостью отдать свою жизнь. Лишь человек со столь 

свободным сердцем может подняться над уровнем слуги и стать сыном!  

Загляните в Библию. До сих пор Бог вершил Свой труд с помощью обитающих в 

духовном мире архангелов, Своего Сына и Святого Духа. Он не брался за работу 

лично и не мог вложить в нее все Свое Сердце. В ветхозаветную эпоху Он работал с 

помощью ангелов, а в эпоху Нового Завета — с помощью Своего Сына. С точки 

зрения Небес эпоха Ветхого Завета была временем формирования Божьего народа, а 

в эпоху Нового Завета Бог старался собрать воедино Своих детей.  

Смотрите-ка, ангелы из небесного мира трудились над восстановлением 

израильского народа! Сначала работали слуги, затем пришел и начал трудиться Сын, 

и вот теперь приходит Отец. Господь, которому суждено явиться, приходит именно 

как Отец. Он приходит как Истинный Родитель, чтобы направлять и любить 

истинных детей, так как же вам следует себя вести? Вы должны ночей не спать даже 

ради одного человека! Бог любил одного человека, Авраама, сильнее, чем все падшее 

человечество. Он любил Моисея и Иисуса сильнее всех остальных людей. Поймите 

же, сколь ценен даже один любимый ребенок Бога! 

После двадцати одного года самодисциплины Иаков наконец-то решил осуществить 

свою мечту и отправился к себе на родину, в землю Сеир, где жил его старший брат. 

Двадцать один год он ждал этого дня! Бог должен был с радостью пожелать ему 

счастливого пути. Вместо этого Бог поступил так, будто ненавидел его: послал 



ангела, заставив его напасть на Иакова на берегу реки Иавок. Если бы Иаков был 

побежден ангелом, все его мучения на протяжении двадцати одного года оказались 

бы напрасными! Вот почему он упрямо держался за ангела, решив, что отпустит его, 

если только тот оторвет ему руки. Он сказал себе: «Я не отпущу его, даже если он мне 

руки переломает!» Представляете, какой он был упрямый?  

Бог благословил Иакова руками Исаака. Он дал Иакову указание оставить все и 

возвращаться на родину. Так почему бы Богу не облегчить его путь, ведь Он Сам же 

его и указал? Далее, когда Иаков с мятущимся сердцем всю ночь напролет взывал к 

Богу на берегу реки Иавок, Тот не только не дал ему никакого совета, но еще и наслал 

на него ангела, велев ему избить Иакова! Вот в какую жестокую ситуацию Бог его 

поставил!  

Кем являлись отцы веры, жившие в эпоху Ветхого Завета? Они были 

представителями Бога. Бог нематериален, и, даже если Он является людям, они этого 

не замечают. По этой причине, действуя в соответствии с эпохой, Бог посылал на 

землю отцов веры. Они были Его представителями, Его «лицом»; с их помощью Бог 

хотел восстановить историческую связь, завязать отношения с людьми. Итак, чтобы 

подняться до положения приемных детей Бога, нам необходимо связаться 

историческими узами со многими людьми. Установив такую связь с множеством 

людей — представителей мира личности, семьи, рода, народа и страны, — мы должны 

подняться наверх. Мы — участники финальной части Божьего провидения, поэтому 

нам предстоит объединить всех его участников.  

1.3. Почему ангелы участвуют в спасении человека 

Что за существа — ангелы? Как слуги, они были обязаны исполнить долг 

преданности в отношении Бога и защищать Адама и Еву. Во все века они должны 

были создавать в духовном мире атмосферу славы и, будучи ведомыми Божьей 

любовью, жить счастливо вместе с Адамом и Евой. Иными словами, архангел был 

сотворен ради Адама с Евой. Бог, Отец Адама и Евы, создал ангелов ради них.  

Из-за того что архангел пал и Адам с Евой разрушили человеческий мир, за работу 

взялись ангелы, представители Бога. Следовательно, мир ангелов противостоит 

сатане. Злой сатана и добрые ангелы находятся в конфронтации. Шаг вперед будет 

сделан лишь после того, как сторона добрых ангелов победит в борьбе. Бог не может 

поступать, как Ему вздумается! Таков Принцип.  

Бог создал трех архангелов, дабы они служили безгрешным Адаму и Еве. Он 

доверил Своих детей архангелам, чтобы те их растили, защищали и воспитывали. Для 

чего это было необходимо? Для установления отношений субъекта и объекта. Земля 

в этих отношениях является субъектом, а мир ангелов — объектом. Бог сотворил небо 

и землю как дуальную среду, чтобы расширить Свою объектную сферу. Эта сфера 

должна была пребывать в равновесии, основанном на истинной Божьей любви. В 

этом и заключался Его идеал.  

Кто должен был воспитывать Адама? Отнюдь не Бог. Его должны были воспитывать 

архангелы. Их долгом было защищать его и растить. Ответственность архангела 

заключалась в том, чтобы руководить Адамом, наставлять его и воспитывать, чтобы 

он благополучно, без травм дожил до свадьбы. Не следуя этому принципу, даже 

Церковь Объединения не сможет осуществить восстановление искуплением. Именно 

поэтому я благословил тридцать шесть пар и любил их больше, чем собственного 

сына.  



Бог — источник жизни. Родитель взращивает своих детей. Он для них — источник 

жизни, любви и защиты. Он оберегает их жизнь, любит и воспитывает их. Откуда же, 

в таком случае, берется счастье? Без защищенной среды жизнь человека находится 

под угрозой. Любовь не может утвердиться там, где есть угроза для жизни. Может ли 

идти речь о любви, если человек при смерти? Не может. Вот почему необходима 

защищенная среда. Бог, конечно, ее создал, но кто должен был стать защитником? 

Архангел. Бог, Источник жизни, дал жизнь Адаму и Еве, а архангел их охранял. Они 

находились в процессе воспитания любви.  

2. Личность Бога Иеговы 

2.1. Атрибуты Бога Иеговы 

Моисей не мог открыть людям Бога любви; он открыл им Бога власти, могущества 

и суда.  

Почитайте Ветхий Завет. О чем в нем говорится? Приказывал ли Бог воевать? Когда 

царь Саул победил в войне, ему было приказано убить всех мужчин. Вы знаете, что 

он и наказан-то был за то, что убил не всех? Вы задумывались, почему так было? Если 

оставить в живых сатанинских мужчин, сатанинский мир может снова атаковать! Вот 

Богу и приходилось заставлять израильтян действовать таким образом. Если оставить 

в живых мужчин, находящихся на стороне сатаны, они возьмут с собой женщин и 

будут жить, как раньше, не меняя своего уклада жизни. Бог заставлял израильтян 

убивать мужчин, чтобы тем самым перерезать артерии врагу. В этом случае женщины 

и дети переходили на сторону Бога, и сатанинская система исчезала. Когда 

израильтяне перестали следовать Божьему приказу, в их среде распространилось 

идолопоклонничество, а вместе с ним и все развратные обычаи других народов. 

Небесная страна подверглась вторжению, поэтому Саул и был наказан.  

2.2. Существуют религии типа невесты и религии типа архангела 

Перед сотворением Адама Бог создал ангелов, следовательно, религия — это 

созданное на земле подобие мира ангелов. Вот что представляет собой религиозный 

мир. Что должно произойти в религиозной сфере? Она должна произвести на свет 

Адама. Какая же религия является центральной в нашем мире? Иудаизм. В чем 

заключалась задача иудаизма? В том, чтобы представить людям Жениха. В этом — 

суть мессианской идеологии, идеологии Спасителя.  

Кто наследовал Божью традицию и идеологию до создания Адама и Евы? 

Архангелы. Кто должен был передать Адаму и Еве новую традицию и указать им 

курс, в соответствии с которым они могли бы жить? Прежде Самого Бога это должен 

был делать архангел, слуга: мол, хозяйские дети должны поступать так-то и так-то! 

Удерживать хозяйских детей от ошибок и вести их по правильному пути — разве это 

не входит в обязанности старого слуги? 

Бог создал религию ради спасения людей, от которых были одни проблемы. Что 

такое религия? Бог основал в этом мире религии типа Евы и религии типа архангела. 

Грехопадение произошло по вине Евы и архангела, поэтому в процесс 

восстановления человечества вовлечены религии типа Евы и типа архангела. По 

такому пути идет восстановление. Религия относится к сфере архангела. Сколько бы 

религий ни существовало: сотня или тысяча, — все они принадлежат сфере архангела. 

Существует великое множество конфессий, но все они могут быть причислены к 

четырем основным религиям. Христианство — центральная религия, основанная на 

идеологии невесты. 



Религии типа архангела не имеют четкой основы. Они не знают, что представляет 

Собой Бог и что будет происходить в последние дни. Эти религии направляли 

верующих, руководствуясь лишь понятиями внешней самодисциплины. С 

наступлением последних дней этим религиям придется собрать в узелок свои 

пожитки и отправиться в дом к хозяину, чтобы служить ему. Они оказались в таком 

положении, так как не имеют ясной традиции.  

Давайте задумаемся о тех, кто следовал Божьей воле в эпоху Ветхого и Нового 

Завета. В ветхозаветную эпоху религия имела примитивную форму, а во времена 

Нового Завета она обрела характерные черты своего времени. Иными словами, в 

эпоху Нового Завета религия соединилась даже с современной цивилизацией 

двадцатого века. Какую религию исповедует Церковь Объединения? Эта религия 

должна подняться на новый уровень, в отличие от примитивных верований и религий, 

опирающихся на реалии текущей эпохи. Религия Церкви Объединения должна стать 

религией будущего, именно так я рассматриваю этот вопрос.  

3. Отец и сын: отношения между Богом и человеком, впервые открытые людям 

Иисусом 

3.1. Новый Завет — эра приемных детей 

Иаков получил имя Израиль. Тем не менее он победил не как Божий сын, а как Его 

слуга. Так он поднялся с положения слуги слуг до положения слуги. В эпоху же 

Нового Завета происходило восстановление с положения слуг до положения 

приемных детей. В двадцать третьем стихе восьмой главы Послания к римлянам 

говорится: «…мы сами, имея начаток Духа, и мы в себе стенаем, ожидая 

усыновления, искупления тела нашего». В этих словах звучит стремление стать 

приемными детьми, способными воззвать к Богу: «Авва, Отче!» Если честно, даже 

глубоко верующие люди — пасторы, пресвитеры и доктора богословия, преданно 

служившие Богу, — в эпоху Нового Завета смогли стать лишь Божьими приемными 

детьми. Христианство призывает людей стать приемными детьми. Приемный сын по 

крови отличается от своих приемных родителей.  

За счет чего Иисус поднялся на ступень выше? Люди, живущие на земле, лишились 

предков из-за грехопадения. Иисус взошел на положение прародителя, и благодаря 

этому израильтяне, приемные дети, получили возможность привиться к нему и 

принять от Бога право на наследство, полагающееся сыновьям. Вот почему в восьмой 

главе Послания к римлянам говорится: «…мы сами, имея начаток Духа, и мы в себе 

стенаем, ожидая усыновления, искупления тела нашего…»; «вы не приняли духа 

рабства, чтобы опять жить в страхе, но приняли Духа усыновления, Которым 

взываем: «Авва, Отче!» (Рим. 8:23, 8:15). Христиане могут стать лишь приемными 

детьми. Сейчас христиане — это приемные дети. Приемный сын по крови отличается 

от приемных родителей. 

Приемный сын отличается от родного. Когда появляется родной сын, приемный 

должен быть готов в любое время дня и ночи безо всяких колебаний отдать ему все, 

чем владеет. Ничто из имущества ему не принадлежит. По этой причине, несмотря на 

положение приемного сына, для которого он был избран, он не может при появлении 

родного сына сказать: «Зачем этот тип вообще появился на свет?» Эта черта весьма 

характерна для сатаны! Архангелу следовало полюбить Адама, сотворенного Богом. 

Адам должен был ему понравиться. Люцифер не имел права сказать: «Зачем он 

родился?» Приемные дети должны это знать! Приемный сын обязан защищать 



родного. Приемному сыну не подобает говорить о родном ребенке, находящемся в 

материнской утробе: «Лучше бы он не родился!»  

Как стать приемным сыном? Для этого нужно быть лучше Божьего слуги, лучше 

сатаны. Почему? Изначально сатана был архангелом, то есть слугой. Вот почему 

человек, не превзошедший слугу, не станет и приемным сыном. Таков Принцип. 

Каким же, в таком случае, должен быть приемный сын? Ему надлежит мыслить так: 

«Хоть я и получил от Бога наследство, оно на самом деле не мое. Когда у Него 

появятся настоящие дети, я верну им все». Вот как нужно воспитывать приемных 

детей! Приемный сын должен быть готов посвятить всю свою жизнь родным детям 

своих приемных родителей и умереть за них, если понадобится. Ему подобает с 

радостью ожидать рождения Божьих детей, зная при этом, что придется пожертвовать 

ради них всем. В душе он всегда должен быть готов к их рождению. Не получив 

«звания» приемного сына, человек не может иметь никакого отношения к родному 

сыну. Запомните, что приемный ребенок рождается на промежуточном уровне, на 

одну ступень выше архангела.  

Приемный сын отличается по крови от своих приемных родителей. Первоначально 

на заре эпохи Нового Завета на положении приемного сына был утвержден Иоанн 

Креститель. Он представлял собою архангела, будучи послан на землю как личность 

типа архангела. При этом он не должен был стать архангелом, восставшим против 

Адама, Божьего Сына. Ему следовало стать архангелом, который служил бы Адаму 

до конца. Однако Иоанн не смог поддержать Иисуса и объединиться с ним, что и 

привело к трагическим событиям в истории.  

Вы должны знать, что исторические эпохи Ветхого и Нового Завета связаны друг с 

другом. Верующие Ветхого Завета были слугами и, чтобы стать приемными детьми 

Бога, стремились снискать Его милость. Вот почему они так истово ждали Мессию! 

Они надеялись с его помощью оставить одинокий удел слуг и сделаться приемными 

детьми. Положение приемного сына означает, что с приемными родителями его 

связывают определенные узы. Благодаря этим узам родители, не имея родных детей, 

передают ему право на наследство. Замысел, руководствуясь которым, Бог направлял 

людей в ветхозаветную эпоху слуги, заключался в том, чтобы они стремились 

возвыситься над слугами и получить преимущества, позволяющие им принять Божью 

волю. Поэтому-то израильтяне и ждали, когда же они смогут избавиться от участи 

слуг и получить особую привилегию, став Божьими наследниками. В этом и 

заключалась идеология избранного израильского народа.  

Человек должен подняться с уровня всего сущего до положения родителя, пройдя 

через победные сферы приемного и родного сына. Следовательно, какой бы крепкой 

ни была вера человека в эпоху Нового Завета, он никак не мог стать Божьим сыном.  

Взгляните, как развивалась история до наших дней. В эпоху Ветхого Завета 

приношением считалось все сущее. Бог велел людям жертвовать творением. Цель 

этого — способствовать освобождению и воскрешению человека. Дабы восстановить 

людей, Бог заставлял их жертвовать всем сущим. Иначе говоря, жертвоприношения 

были необходимы, чтобы найти Божьих детей. В ветхозаветную эпоху жертвой было 

все сущее. В эпоху Нового Завета Божьи дети проливали кровь на пути к всемирной 

сфере воскрешения. В этом суть истории, центром которой было христианство. Вся 

христианская история представляет собой процесс жертвоприношения, в котором 

сначала пришлось жертвовать Иисусу, а потом и людям, семьям, народам и странам, 

последовавшим за ним.  



В эпоху Ветхого Завета Бог повелел Моисею свидетельствовать о Нем как о 

всемогущем Боге. Бог наказывал тех, кто не верил в Его всемогущество. Затем Иисус 

в свою эпоху рассказал людям о милосердном Боге. Иисус исцелял больных… Если 

бы он этого не делал, на него не устраивали бы гонения и он избежал бы смерти! 

Смерть от болезней — это цена, которую люди в нашем мире платят за грехи, 

совершенные их предками. Зачем же их спасать? Если бы преподобный Мун из 

Церкви Объединения занимался врачеванием, он бы уже излечил сотни тысяч людей! 

Но хотя мы не прибегаем к целительству, человек, послушавший и полюбивший 

Божье Слово, которое мы ему несем, может излечиться даже от проказы. Люди могут 

избавиться от самых разных болезней!  

3.2. Приемный сын может называть приемного отца отцом 

Иисус открыл людям Божью любовь на уровень выше. В эпоху Ветхого Завета 

Моисей не мог открыть Бога любви людям; он открыл им Бога власти, могущества и 

суда. Иисус же рассказал о любви! Он представил людям Бога любви и себя, Господа 

любви. В те времена, однако, люди его не приняли.  

Павел писал: «Ибо я уверен, что ни смерть, ни жизнь, ни Ангелы, ни Начала, ни 

Силы, ни настоящее, ни будущее, ни высота, ни глубина, ни другая какая тварь не 

может отлучить нас от любви Божией во Христе Иисусе, Господе нашем» (Рим. 8:38-

39). Иисус пришел во имя Божьей любви.  

Иисус пришел как иудейский Мессия с намерением проложить мессианский путь 

для всего мира, но умер. Что же сталось с иудаизмом? До появления Иисуса евреи 

поклонялись Богу, считая, что Он существует лишь для иудаизма, но так думать не 

годится! Чему должен был Иисус учить людей, придя на землю? Он не мог просто 

повторить учение о Боге из ветхозаветных писаний. Иисус должен был проповедовать 

о Боге эпохи Нового Завета. Миссия Иисуса как национального Мессии Израиля 

состояла в том, чтобы учить израильтян: «Эпоха уровня нации уже прошла, и 

наступила эпоха всемирного уровня. Стройте же основание усердными трудами на 

благо всего мира, чтобы охватить его своим влиянием!» Итак, Иисус должен был в 

течение своей жизни завоевать авторитет всемирного Мессии.  

4. Эпоха осуществления Завершенного Завета — это эпоха единства Бога и 

человека 

4.1. Истинные дети — это те, кто изменил свой род и родился повторно 

В процессе восстановления человек должен подняться с уровня слуги слуг, пройти 

через уровни слуги и приемного сына к эпохе прямого кровного родства. Возможно 

ли полностью преодолеть уровни слуги слуг, слуги, приемных детей и соединиться с 

эпохой прямого родства? Просто так этого не сделать. В соответствии с Принципом 

нужно сначала построить основание веры и субстанциальное основание, а затем 

встретить Мессию. Мессия — это истинный Божий сын. Приемный сын и родной сын 

имеют разное родословие, поэтому необходимо изменить род.  

В Эдемском саду мужчина и женщина вступили в неправильный брак. В этом и 

заключается суть грехопадения. Вот почему сейчас Истинные Родители делают все 

наоборот, устраивая браки надлежащим образом.  

Поскольку Истинные Родители добились такого, они упраздняют ад и венчают на 

брак даже предков, находящихся в духовном мире. Сейчас сотни миллионов, 

миллиарды и даже десятки миллиардов обитателей духовного мира получают 

Благословение. Потомки на земле с помощью истинной любви вертикально 

объединяют положение отца и положение сына. Основание семьи, центром которой 



является истинная любовь, становится отправной точкой, с которой начинается 

объединение Востока и Запада.  

Мы унаследовали кровный род сатаны и потому не можем самостоятельно 

вернуться к Богу. Вследствие этого Мессия непременно должен восстановить 

родословие и преобразовать оскверненный сатаной род. Родословие необходимо 

изменить! Вот почему обязательно должен появиться Мессия. Без него 

восстановление рода невозможно! Нам необходимо восстановить свой род.  

Что должны сделать Истинные Родители? Выправить ложный род, к которому 

восходит корнями сатанинский мир, повернуть вспять ложную жизнь и направить 

ложную любовь на верный путь. В Библии говорится, что желающий отдать свою 

жизнь сохранит ее, а желающий сохранить — потеряет. Откуда взялась столь 

парадоксальная логика? Все дело в том, что сатанинский мир должен погибнуть. 

Если бы Бог и человек создали отношения великой истинной любви, осуществился 

бы идеал единства в любви между Богом и человеком, о котором Бог мечтал, создавая 

наш мир. В этом случае нам не пришлось бы беспокоиться о том, где мы окажемся — 

на Небесах или в аду. Мы бы автоматически попадали в Царство Небесное.  

История человечества делится на три периода: эпоху Ветхого Завета, эпоху Нового 

Завета и эпоху Завершенного Завета. Что собой представляет эпоха Ветхого Завета? 

В те времена спасение детей осуществлялось в результате жертвоприношений. Это 

было время подготовки к пришествию Божьего сына. В эпоху Нового Завета 

приношением для принятия Родителей стал Иисус. Итак, утвержденные Богом жених 

и невеста все это время готовились встретить Родителей, которые должны появиться 

в эпоху Второго пришествия. Я стал центром эпохи Завершенного Завета и как 

Истинный Родитель страдал сорок лет вплоть до настоящего момента, чтобы принять 

Бога на земле. Так достигается единство Бога и человека.  

Изначальные отношения между Богом и вами — это отношения Отца и детей. В 

эпоху Нового Завета люди были приемными детьми Бога. Сейчас же настало время 

отношений родного Отца и сына, поэтому Отец делает то же, что и сын, и дела Отца 

становятся делами сына. Отец и сын работают вместе. То, что принадлежит Отцу, 

принадлежит и сыну; то, что принадлежит сыну, принадлежит и Отцу. Церковь 

Объединения обладает пугающей силой именно потому, что здесь учат отношениям 

Родителя и детей.  

В эпоху Ветхого Завета нужно было приносить в жертву творение, чтобы проложить 

путь истинному сыну. Иисус пришел как сын и пожертвовал собой, чтобы проторить 

путь Родителям. Явившись в горизонтальный мир, они прошли путем страданий, 

чтобы Бог мог обитать на этой земле. Какое положение занимают Истинные 

Родители? Они находятся в точке пересечения с изначальным перпендикуляром. В 

этой точке люди утратили связь с источником великого Принципа Вселенной, 

поэтому, не выправив этот первичный корень, невозможно найти отправную точку 

мира во всем мире. Это абсолютная истина! 

Не думайте, что преподобный Мун такой же человек, как вы. В чем заключается его 

миссия? В эпоху Ветхого Завета Бог искал Своих сыновей и дочерей, заставляя людей 

жертвовать объектами творения. В эпоху Нового Завета Он жертвовал Своими 

детьми, чтобы проложить путь на землю Родителям. Какова их задача на земле? Они 

прокладывают путь, по которому на землю явится Бог! Миссия Истинных Родителей 

заключается в том, чтобы охватить горизонтальный мир людей и проторить дорогу 

вертикальному Отцу. Итак, стоит лишь создать сердечную сферу горизонтального 



Отца, как на земле естественным образом утвердится сфера Сердца вертикального 

Отца. Стало быть, стоит Богу и мне занять положение, где мы сможем охватить и 

вертикальную, и горизонтальную любовь, как Бог станет центром всего мира. Он 

вновь вступит в Свои изначальные права, соответствующие идеалу. Итак, наступит 

время, когда можно будет сказать: «Свершилось!»  

В каждую эпоху существовал свой способ, с помощью которого падшие люди 

приходили к Богу. В эпоху Ветхого Завета это делалось с помощью 

жертвоприношений, в эпоху Нового Завета нужна была вера в Иисуса, Божьего сына; 

в эру же Завершенного Завета к Богу можно прийти, служа Истинным Родителям.  

В будущем вам нельзя будет устраивать браки ваших детей с людьми той же 

национальности. Бог наблюдает за тремя поколениями. Сейчас мы еще так делаем, но 

через три поколения нам нужно будет объединить все нации. Одно из трех поколений 

символизирует эпоху Ветхого Завета. К ней относятся браки вашего поколения. Далее 

следуют эпохи Нового и Завершенного Завета. Традиция будет установлена за три 

поколения — ваше, ваших сыновей и дочерей, то есть второе поколение, и третье 

поколение, которое родится у второго после вступления их в брак.  

В эпоху Завершенного Завета Истинные Родители жертвуют собой, чтобы принять 

на земле вертикального Бога. Это последний этап. Бог приходится человечеству 

вертикальным Отцом истинной любви, а Истинные Родители — горизонтальными 

Родителями истинной любви. В своих отношениях с вертикальным Отцом они 

поддерживают угол в девяносто градусов. Божья любовь и жизнь приходят в 

движение на пересечении вертикальной и горизонтальной любви. Бог и человек 

достигают динамичного и целостного единства, в котором любовь Истинных 

Родителей дает толчок к приумножению нового племени. Итак, в определенный 

исторический момент на земле в окружении Божьей любви появляется семя жизни, 

соответствующей изначальному эталону Принципа.  

Теперь мы должны восстановить право собственности. В эпоху Ветхого Завета люди 

жертвовали творением, в эпоху Нового Завета Бог пожертвовал Своим сыном, а в 

эпоху Завершенного Завета, чтобы принять на земле Бога, жертвенным приношением 

стали Родители. Что же вам предстоит сделать сейчас? Вам нужно стать 

представителями Отца и Матери. Дети принадлежат эпохе Нового Завета, а творение 

— к ветхозаветной эпохе. Благодаря истинной Божьей любви вы должны полностью 

выйти за рамки эпох Ветхого, Нового и Завершенного Завета. Так вы сполна 

заплатите искупление за владычество сатаны над всем сущим, которое вернется к 

изначальным хозяевам. Вам же следует преподнести все творение Богу.  

Эпоха Завершенного Завета — это эпоха свершений на уровне личности, семьи, 

рода, народа, страны и мира. Все эти уровни взаимосвязаны Божьей любовью, Божьей 

жизнью и Божьим родом. Зарождается традиция единого рода, единой любви и 

единой жизни. Когда это произойдет, сатане придется уйти. Мы прививаемся к 

Истинным Родителям, уничтожая таким образом кровные узы, связывающие нас с 

сатаной. 

5. Бог являет Себя впервые с момента сотворения мира 

Эпоха Церкви Объединения — это эпоха Родителей. В это время мы прокладываем 

Богу путь, чтобы Он мог поселиться на земле. Бог приходит к нам, отсюда и 

выражение «обрести спасение через служение». Таков путь развития истории. 

Что же останется в конечном итоге? Бог и человек, жизненный путь и взгляд на 

жизнь, связывающие Бога и человека. Видение нашей жизни тоже должно исходить 



из отношений Бога и человека. Мировоззрение, основанное на таких отношениях, — 

это не какие-то размытые представления о Боге. Человек и Бог должны быть вовеки 

неразлучны! Почему? Человек пал, утратив изначальное положение, в котором он не 

должен был разлучаться с Богом. Поэтому теперь ему необходимо подняться на более 

высокий уровень, чем тот, на котором он находился первоначально. Для этого нам 

необходимо жизненное пространство всемирного масштаба, где Бог и человек смогут 

жить вместе.  

Бог — центральная Сущность во Вселенной, живущая ради других. Вследствие 

этого, даже если Он владычествует над нами тысячи и десятки тысяч лет, стоит нам 

сблизиться с Ним, и мы захотим, чтобы это владычество длилось еще дольше. Таков 

путь служения Богу. Вот почему мы можем находиться под Его владычеством, и 

большего счастья для нас нет. Мы ведь даже не думали об этом!  

Отныне вам необходимо вести жизнь служения. До сих пор мы обретали спасение в 

религиозной жизни с помощью веры; впредь же будет спасен тот, кто служит. Если 

бы не грехопадение, наш путь заключался бы в служении Богу. Служить Богу нужно 

самой жизнью и от всей души!  

«Оправдание служением» означает, что эпоха Царства Небесного воплощается в 

нашей жизни. Вот откуда взялся этот термин. Что такое история восстановления? Это 

воссоздание Божьего идеала творения.  

Нам не исправить этот дьявольский мир, не открыв источник совершенного 

единства людей с Богом, при котором мы будем почитать Его в душе и станем Его 

телом. Итак, наше время — это эпоха служения, эпоха спасения и оправдания 

служением. Мы обретаем спасение благодаря служению. Бог не висит где-то в 

воздухе. Мы должны служить Ему, нашему Субъекту, в нашей повседневной жизни.  

Бог — это не фантастическое Существо, не концепция и не абстракция. Он обладает 

качествами Субъекта нашей жизни и постоянно находится вместе с нами как ее 

Владыка. Он не только принимает знаки уважения в Свой адрес, но и живет 

общественной жизнью, движимый любовью ко всем.  

С какой целью Бог создал Адама и Еву? У нас есть тело, а у невидимого Бога его 

нет. Не будучи облеченным плотью, не имея тела, Он не может править духовным и 

земным миром. Бог существует, но для того, чтобы стать Родителем людей, Ему 

необходимо тело. Кто же является Его представителем во плоти? Адам и Ева. Бог 

являет Себя в телах безгрешных Адама и Евы. Итак, Адам и Ева являются 

прародителями человечества; в то же время они — это Бог, правящий небом и землей. 

Бог пребывает в вечном невидимом мире, а Адам и Ева, являясь Его формой, 

занимают положение родителей и отвечают за управление миром.  

Невидимый Бог бесплотен, Истинные Родители играют роль Его тела. Они являются 

Родителями личности, семьи, рода, народа и страны. В будущем, отправившись в 

духовный мир, вы обнаружите, что и там Бог являет Себя в образе Истинных 

Родителей.  

Вот в чем величие Церкви Объединения! Чем замечателен преподобный Мун? Тем, 

что Бог хочет использовать его облик!  

Даже если родители миллиардов людей воскреснут в одночасье, среди них не 

найдется столь же славных людей, как Истинные Родители, о которых вы сегодня 

говорите. Даже если воскреснут многие поколения ваших предков и вы прославите 

это событие, это будет всего лишь слава и хвала падшего мира. Однако в понятии 

«Истинные Родители», которое использует сегодня Церковь Объединения, заключена 



бoльшая ценность. Этими словами можно гордиться, ведь каким бы жалким ни было 

ваше положение, оно исполнено славы, ибо вы вместе с мириадами поколений 

предков можете воспевать сферу освобождения, дарованную всему человечеству 

благодаря победе, одержанной на земле. Вы должны это знать! Поймите же: встретив 

Истинных Родителей, вы получили возможность встретиться с Самим Богом! Ваша 

встреча с Церковью Объединения позволит вам в недалеком будущем обрести 

Царство Божье и отечество, к которому стремятся Родители.  
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